

令和 6 年度
第 6 回 教育委員会 会議録

那須町教育委員会

報告事項

- (1) 部活動の地域移行について
- (2) 那須町子ども計画の策定について
- (3) 各種許可・認定状況について
- (4) その他

1 開会

学校教育課長

それでは、定刻となりましたので、ただいまより令和6年度第6回那須町教育委員会を開催いたします。

はじめに、平久井教育長よりご挨拶をお願いいたします。

2 教育長あいさつ

皆さん、こんにちは。令和6年度第6回目の教育委員会にお集まりいただきましてありがとうございます。

今回は、教職員の人事異動について教育委員の皆さんとの承認をいただくことと、令和5年度第2回教育委員会において承認されました、那須町社会教育委員への諮問事項「地域コミュニティづくりについて」答申をいただきます。答申後に教育委員の皆さんと社会教育委員の皆さんとの意見交換を行います。

報告事項としましては、那須町子ども計画の策定について子ども未来課長から説明をさせていただきますので、教育委員の皆さまからご意見をいただきたいと思います。

又、部活動の地域移行について説明をさせていただき、皆さんからご意見をいただきたいと思っております。

どうぞよろしくお願ひいたします。

学校教育課長

ありがとうございました。

これより進行を平久井教育長にお願いいたします。

社会教育委員からの答申については、16時30分に入室される予定ですので、会議の円滑な進行へのご協力をお願いします。

答申後に意見交換を行い退席していただく予定ですので、ご了承ください。

5 協議事項

教育長

それでは、議事に入ります。「議案第1号」教職員の人事異動になります。

ここで皆様にお諮りいたします。本件については人事に関する議題となりますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項ただし書きの規定により、審議を非公開といたしたいと思います。なお、非公開とする際は、出席委員の3分の2以上による議決が必要となりますが、非公開とすることに異議ございませんか。

全員

異議なし

教育長

それでは全会一致により議案第1号については、非公開といたします。

以下非公開

議案第1号については承認

教育長

次に「議案第2号」那須町那須歴史探訪館館長の設置等に関する規則の廃止について、生涯学習課より説明願います。

(生涯学習課長補佐説明)

教育長

ただいま説明をいただきました「議案第2号」について、委員の皆様からご意見をいただきます。いかがでしょうか。

それでは、ご意見がなければ「議案第2号」について承認いただけますか。

全委員

だきます。いかがでしょうか。

それでは、ご意見がなければ「議案第4号」について承認いただけますか。

全委員

承認する。

教育長

来年度の6月末から、子育て支援を強化するため、こども未来課政策担当の職員が、教育委員会学校教育課の隣に執務室を移転し、子どもに関する業務を行うことになります。

(社会教育委員・生涯学習課担当職員入室)

それでは「議案第5号」社会教育委員からの答申について、生涯学習課より説明願います。説明後に、答申内容について社会教育委員、教育委員の皆様による意見交換をさせていただきます。

(生涯学習課担当職員説明)

(社会教育委員説明)

教育長

ただいま説明をいただきました「議案第5号」について、意見交換をさせていただきます。折角の機会ですので、忌憚のないご意見をいただければと思います。
いかがでしょうか。

渡邊社会教育委員

今回、2年にわたり教育委員からの質問を受けた地域コミュニティづくりについて検討いたしましたが、今やらないといけないタイムリーな課題だったと思います。現状と課題の調査では、自治公民館が活動を休止し、地域コミュニティがどんどん変わっていく姿を目の当たりにしてきました。今回の答申について、今後の町の取組みに期待したいと思います。

鈴木社会教育委員

今、自治公民館の役員をしておりますが、何で役員をやらなければいけないのかという

なことだと思っております。昔は、組内がないとお葬式も出せない時代でしたが、今は忌中でのやり取りが無くなっています。新しいコミュニティに切り替える時代に来ていると感じております。行政がこの組織の計画通りに取り組んでもらえたら、新しいコミュニティ作りにつながると思います。大変なことだと思いますが、那須町の未来がここにかかっていると感じるくらい重要な問題だと思いますので、横のつながりを持ちながら時代に即したコミュニティ作りをしていく必要があると思いました。

金田委員

まず、二年間の研究ありがとうございました。

答申を読ませていただき、本当に危機的状況だと感じました。那須町こども計画の中に、どんな時に幸せを感じますかというところで、いろんな方とつながった時に一番幸せを感じるとありました。

今、幸福度がこの那須町において少ないのではないかと思います。なぜなら、地域コミュニティが衰退しているからです。従来の自治会のシステムというのは、たくさんの人をまとめるために役員を立てたと思いますが、これからは人が少なくなるので代表を作る必要はないと思います。行政がリーダーシップを取って行うべきだと考えます。自助共助を高められるような仕組みづくりを、行政と一緒に町民も作り上げていかないと幸福度が下がってしまうと思います。

事例をご紹介させていただきたいのですが、那須塩原市で、旧寺子小学校の跡地で、コミュニティづくりを集約した複合施設的なものをオープンするということで、行政、地域の方、子どもたちの意見を集約しつつ、リフォームをしていくそうです。私も勉強会に参加しておりますが、お手本となるようなコミュニティがそこにあり、そこに行けば楽しい仕掛けがあって、自分たちの周りで何ができるのか、子どもたちがやりたいということの一つに、お祭りのイベントをやりたいという意欲が出てきているので、この間のプレゼンフェスティバルでも、那須中の子どもたちがお祭りを叶えたいというので、そういうところに繋がっていけば自然とコミュニティが出来上がっていいくので、町全体がコミュニティなんだということで意識づけをして、効率よく集約できる方法を研究していただけたら良いなと思いました。

大森委員

町の公民館は、基本的には行政がリーダーとなるのでしょうか。

おります。

白井社会教育委員

那須高原小学校でも、お祭りも無くなっている状態で、それを復活させるのがコミュニティ等には一番早いのではないかと思います。那須中学校も来年度は実施に向けて、子どもたちも頑張って動いてますので、協力しなければと思っております。

鹿野社会教育委員

意識としてコロナに負けるなど禍中で言われておりましたが、コロナ後の方が大事かなと思います。無くなったものを無くなった話にしないで、ある程度落ち着いたのだからという意識も必要だと思います。

教育長

那須町の目指しているコミュニティ・スクールは、学校が核としての地域づくりです。那須高原小学校は非常に良い状況で、これからのおどもたちの活躍が求められると思っております。

それでは、他にご意見がなければ「議案第5号」について承認いただけますか。

全委員

承認する。

教育長

次にその他の議案について、事務局より何かありますか。

事務局

特にありません。

教育長

なければ、以上で議事については終わりにいたします。

6 報告事項

教育長

それでは、次に報告事項に移ります。報告事項(1)と(2)を入れ替えまして、(2)部活動

ちの体験は成長に大切なものですので、実現できたら素晴らしいことだと思います。

井ノ浦社会教育委員

指導者確保に向けては人材発掘のために、地域コミュニティにもつながるかもしれないです。良い影響が出るのではないかと思います。

白井社会教育委員

少子化を理由にするのではなく、子どもたちのための良い制度だと思います。

菊地(厚)委員

予算付けが必要だと思います。

教育長

学校部活動と休日の地域クラブ活動が混在しますので、当初の間は混乱もあると思うですが、必要なものには予算確保をします。

他になければ、報告事項となりますので、ご承知願います。

次に報告事項(1)那須町こども計画の策定について、こども未来課より説明をお願いいたします。

(こども未来課長説明)

教育長

ただいまの(1)那須町こども計画の策定について、委員のみなさまから何かご質疑はありますか。

菊地(厚)委員

体系的に分かりやすくなっていると思います。子育てを行ううえでは、どうしても大変な面ばかりが目立ってしまいがちですが、この計画をもとに子育ての楽しさについても理解してもらえるような、こども政策ができると良いと思います。

教育長

ありがとうございます。それでは報告事項になりますので、ご承知願います。

7 その他

教育長

その他について事務局から何かございますか。

事務局

ありません。

教育長

委員の皆さまからは、何かありますか。

全委員

ありません。

教育長

はい、それでは事務局にお返しします。

学校教育課長

ありがとうございました。

以上で令和6年度第6回那須町教育委員会を閉会といたします。大変お疲れ様でした。

この会議録は書記 赤羽根初美が記録したものであり、事実と相違ないことを署名する。

令和7年3月7日

委員 金田 沙美子

委員 神代 邦一

書記 赤羽根 初美